
 

 

2017 年 11 月 19 日天津事业单位下半年统一考试面试真题解析 

1.随着双十一热潮的降临，双十一期间产生的快递垃圾也越来越多，2017 年双十一产

生的快递垃圾可绕地球 7 圈，对于这个问题，你怎么看？ 

【测评要素】综合分析能力 

【解析】 

这个问题可以从正反两方面来看。 

从正面看，快递垃圾的增多，直观地反映出我国快递行业的发展进步，说明这项产业已

经颇具规模，这将极大地带动就业和快递包装材料制造等相关产业的发展。在这一现象背后，

更可以反映消费的繁荣。这种消费上的繁荣，一方面体现商家善于创造商机，一方面体现消

费者具有良好的经济能力。这无一不折射出我国经济的繁荣和潜力的巨大。 

另一方面，快递垃圾的增多，毫无疑问是不利于环境保护的。习近平同志多次指出，“绿

水青山就是金山银山”，快递垃圾对环境的污染和对资源的浪费，显然是不利于生态文明建

设的。在保持经济繁荣的情况下，减少快递垃圾是非常重要的。 

减少快递垃圾，一是消除过度包装，二是改进包装材料。 

一些经销商和快递运营商为了讨好顾客，将商品进行多层不必要的包装，借以体现自身

工作的到位，换取消费者的好评。这种现象必然造成快递垃圾数量上的增多。因此，想减少

快递垃圾，就要消除过度包装，合理规划包装的层数和包装方式，用最少的材料达到最好的

包装效果。 

消除过度包装只是治标，想要治本，还需要对快递包装的材料进行改进。现在的快递包

装，大量使用塑料薄膜、泡泡膜、透明胶带、泡沫塑料等塑料制品，这些东西对保护商品、

抗压减震具有良好的作用。然而，众所周知，塑料制品难以降解，很难被迅速有效地处理。

加大科技投入，尽快发明出既可以在功能上替代塑料制品，又容易降解的新材料，才能从根

本上解决快递垃圾的问题。 

2017 年初，国家邮政局在北京、上海、浙江等 8 个省（市、区）和 5 家品牌快递企业

围绕胶带减量化、简约包装等十二项任务开展了快递业绿色包装应用试点工作，搜索可复制、

可推广的绿色包装现实途径，明确引导性政策的制定方向和力度，并委托第三方对试点进行

项目支撑。我国及全球合作伙伴启动菜鸟绿色联盟——“绿动计划”，承诺通过绿色交通、

绿色包装、绿色回收、以及使用统一标准的电子面单、提高资源使用率和物流效率，未来五

年减少行业总体碳排放量 362 万吨，以促进整个物流行业健康可持续发展。无胶带纸箱和全



 

 

生物降解快递袋作为菜鸟网络“绿色行动计划”的一部分。 

随着中国快递行业的发展，绿色低碳是一个可以预见的重要趋势。绿色行动提升了行业

和社会对绿色包装的关注，我们期待更多的社会力量甚至政府的参与，找到一个可持续的、

更绿色的解决方案。 

 

2.以“一带一路”为主题，领导让你举办一次宣讲会，你怎么组织？ 

【测评要素】组织管理能力 

【解析】 

“一带一路”建设是当代人类发展史上宏大而独特的实践创新。习近平总书记以推进我

国全方位对外开放为起点，从维护全球自由贸易体系和开放型经济体系，促进区域合作、共

谋社会发展、实现互利共赢的高度，提出了“一带一路”倡议，是当今国际合作以及全球治

理新模式的积极探索。 

领导让我以此为主题开展一次宣讲会，那么我会从以下几个方面着手去准备： 

第一，我会主动找领导沟通，对此次宣讲会的目的进行深入的了解，并认真听取领导的

意见，为这次宣传会的开展做好各项准备工作。为了能够更加全面深刻的达成这次宣讲的目

的，我会找到几个同事一块来组织和安排。通过整合和研究，我会制定一个宣讲会的工作计

划，对宣讲会涉及到的地点、时间、预算以及嘉宾、领导等都进行详细的安排，并请领导审

核，若领导同意我的工作方案，那么我将开始着手实施。 

第二，对于这次活动，因为涉及到的人数比较多，所以我会对工作人员进行分组，一共

可以分为材料准备小组、宣传小组、后勤小组、联系小组、现场机动小组等等。 

材料准备小组主要负责准备此次宣讲会所需要的文件以及素材等，此次宣讲会可以邀请

一些优秀的企业来分享一些经验，那么材料准备小组要提前和他们沟通，准备发言材料。 

宣传小组主要对此次宣讲会进行宣传，为了更好的让参加宣讲会的人获得更直观的效

果，我需要加大活动的宣传力度，多个渠道动员更多人参加，让更多的人得到实惠。宣传可

以分为线上和线下两种方式来进行，在宣传的过程中做到专人负责，保证信息的有效沟通。 

后勤小组主要负责此次宣讲会的时间、地点的确定，以及需要的茶水、投影、音响等设

备的准备。时间可以选在大家都比较有时间的周末；地点可以根据我们的人数来定，可以选

一个较大的礼堂，同时要对这个地点中的设备进行检查，保证宣讲会的顺利进行。 

第三，在举办的前几天我会确认各个同事的工作落实情况，确保宣传会当天的嘉宾、群

众、领导以及主持人等人员到场。我会在会议开始前进一步细化各个同事的工作安排，保证



 

 

每一个环节的有效衔接，在宣传会进行中要严格按照当时计划的程序、时间、地点进行，并

协调同事保持好会场的秩序，对会议中的提问环节进行重点的协调，努力保证参会人员的问

题得到及时有效地解决，同时为了增加这次宣传会的影响力，我还会邀请当地的相关领导以

及一些媒体前来参与。 

通过以上的安排和协调，我觉得这个宣传会一定圆满成功，会后我会整理本次宣讲会的

材料，进行分门汇总，形成统一的书面报告，上报领导，请领导给予一定的意见。另外我也

会考虑把有关材料形成一个大纲文件，为后续工作以及继续跟踪了解做好铺垫。 

 

3.你和同事一起去为群众办事，群众对办事结果很满意，于是群众送了一面感谢的锦

旗到你单位，但是锦旗上只有你的名字，没有你同事的名字，引起了你同事的不满，你怎

么办？ 

【测评要素】沟通协调意识与能力 

【解析】 

作为一名公职人员，为人民服务是我们的职责，群众有需要、有问题，我们就需要竭尽

全力去为群众解决困难，在为群众办事的过程中，群众对我们办事结果很满意，并送来锦旗，

是群众对我们工作的肯定，我们应再接再厉继续为群众做好服务工作，但是为群众办事是我

和同事一起去的，结果锦旗上只有我的名字没有同事的名字，同事有情绪，有不满是可以理

解的，我应该积极去处理好这件事情，把跟同事之间的误会消除，以便更好地为群众服务。 

第一，我会先找同事沟通，跟他说明情况，希望同事对我不要有所误会，我们还可以一

起愉快的工作，继续为群众服务。同时，我也会向同事表明，我会把这次工作的情况如实向

领导汇报，也会跟群众沟通，让群众了解情况。 

第二，就这次发生的事件，我应该主动向领导和群众说明情况，为群众办的这件事，并

不是我一个人完成的，而是我和同事一起完成的，同事也有功劳在，不能因此而被埋没。 

第三，我会找到送锦旗的群众，希望能在锦旗上把同事的名字也加进去，毕竟群众办的

这个事情有同事功劳在。 

第四，这次事情的发生可能是因为在工作中没有正确处理好和同事之间关系造成的，经

过这次的事情，我相信对我自己来说也是一个提升自我能力的好机会，他让我认识到在以后

工作中我应该注意的事项，以及在与同事合作的时候如何正确的处理和同事之间的关系。 

同事之间团结协作、互敬互助的关系有助于营造一个和谐的工作氛围，更有助于工作的

更好开展。在以后的工作中，跟同事合作去完成一件事情是经常容易发生的，所以 我们一



 

 

定要学会正确去处理这种关系，以便更好地为群众办实事、办好事。 

 

4.近期网络上病毒比较多，领导把杀毒的工作交给你去做，但是你没有相关经验，不会做，

你怎么办？ 

【测评要素】策划执行能力；信息获取能力 

【解析】 

随着科技的发展，我们目前的工作都越来越离不开电脑，然而近期网络病毒泛滥，如不

及时进行防御，就有可能会影响到我们的日常工作，领导把这项杀毒的工作交给我，我应该

竭尽全力去把这件事情完成好，但是我之前没有相关的工作经验，做起来可能不太顺利，所

以，我会从以下几个方面入手去把这件事情做好： 

第一，我会了解一下情况。首先，跟领导进行沟通，领会领导的意图以及领导要求完成

这件事情的时间以及预算等。 

第二，我会去查阅相关的资料，看看公司之前有没有类似的工作情况，以及以前处理这

类问题的方法和制度，以便我在以后的工作中可以参考。 

第三，我会向有经验的老同事请教，想必公司之前应该也有过电脑杀毒的经历，可以向

之前负责的老同事请教一下他们的工作经验以及容易出现的问题，以便于我更好的开展这项

工作。 

第四，我会以邮件的形式告知单位的同事近期网络病毒较多，希望大家做好文件的备份

工作，防止重要文件丢失，同时也告诉大家我们会在规定的时间内给大家的电脑杀毒，希望

大家在百忙之中能配合我们的工作。同时，也会让大家把自己电脑的基本信息以及使用情况

以邮件的形式回复我，以便于统计信息。 

第五，我会跟单位的技术部门联系，确定给公司电脑杀毒的时间以及所需要的软件等，

同时对于这项工作需要的费用，我也会提前跟技术部门沟通好，做好预算，并向领导汇报，

待这些准备工作做好之后，就可以按照计划给同事们的电脑杀毒，如有不懂的同事，我也会

及时跟他们进行沟通，争取给单位的每一台电脑都彻底杀毒。 

我相信，通过以上努力我一定能把领导交代我的这项工作完成，同时，这也是对我能力

的一个提升，通过这件事，让我也了解到了自身的不足，在以后的工作中，我一定要多向领

导求教，向书本求真，向同事求帮，争取把自己的工作做得更好。 

 

 


